

EDITOR Y ADMINISTRADOR. Napoleón Briceno B.

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION y Administracion: 125 varas al Este de la Oficina Telegrafica, Avenida 2a. Oeste.—Apartado 109.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Tintorería Peralta - AL SUR del COLEGIO de SEÑORITAS - DE J. VICENTE PERALTA - Tintas vegetales sin ácidos y el famoso negro alemán - PRECIOS MODICOS

AÑO IX

SAN JOSE DE COSTA RICA - MARTES 13 DE SETIEMBRE DE 1910

NUMERO 2469

Línea Hamburguesa-Americano Servicio Atlas

VAPORES CORREOS Itinerario para SETIEMBRE Y OCTUBRE

Table with columns for destination (Siberia, Prins August Wilhelm, Sarnia, Prins Joachim) and dates (5 de Setbre., 3 de octubre, etc.).

Esta es la vía más rápida para la exportación de café. El café consignado a nuestra Línea Atlas será entregado en Londres en el término de 21 a 25 días. HAY VAPOR cada dos semanas para Colón y Kingston. Todos los vapores tienen CAMARERAS y MEDICOS. Para más detalles en las oficinas de

JOHN M. KEITH En San José y Limón

AÑEJO ESTERILIZADO

de Ntra. Sra. de Guadalupe

ESPECIAL para ENFERMOS

ESTE ES EL NOMBRE DEL VINO QUE VENDE

LA PROVEEDORA

UNICA IMPORTADORA DE ESTA MARCA

Al construir su casa de cemento armado exija que el contratista emplee el

sistema "KAHN" es el mejor

Compañía Constructora Durini

OFICINA: HOTEL FRANCES, núm. 5.

Construcciones de toda clase, HIERRO, CEMENTO ARMADO, MADERA, etc. Nos hacemos cargo de levantar planos y presupuestos, asimismo de la dirección de trabajos.

PEDRO DURINI, Gerente

VER Y CREER

El Almacén de Materiales de Zapatería del que fué ANTONIO CARBONI ha sido reforzado por un inmenso surtido en esta clase de artículos, todos nuevos, a precios sumamente más bajos que los anteriores.

Además, hay un gran surtido de betunes, principiando por el BETUN CROMAL que da un brillo como el charol y mantiene el cuero fuerte, a precios sumamente bajos, y también se ha reforzado por un surtido de toda clase de fierros, cueros finos y ordinarios, desde el precio más bajo hasta el más alto. HOMMAS de todo estilo y precio, y toda clase de materiales concernientes al ramo.

No compre antes de visitar este afamado establecimiento de materiales

Línea de Vapores de la United Fruit Company

La United Fruit Company ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón y los puntos que abajo se expresan: Vapores Cartago, Parímina y Beredia de 2,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: Entre Limón y Bocas del Toro, Panamá, todos los martes a las 9 p. m. Entre Limón y New Orleans, con escala en Pto. Barrios, Guatemala, y Belice, Honduras, cada viernes en la noche. Vapores Limón, San José y Esparta de 2,300 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos en la madrugada. Los pasajeros deben presentarse ante el Consol Americano en San José o Limón, CINCO (5) días consecutivos antes de embarcarse para NEW ORLEANS o MOBILE a fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos CINCO días. Además todo pasajero debe presentarse en la Oficina del Representante del servicio de cuarentena de los Estados Unidos en Puerto Limón antes de embarcarse.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José o en Limón, y a los Sub-agentes Sasso & Pirie en San José.

E. J. HITCHCOCK, Administrador

Son soberanos los panameños. - Los Estados Unidos no intervienen en sus asuntos eleccionarios. - Se reúne la convención liberal de Chile para designar el candidato a la Presidencia. - Otras noticias cablegráficas

Viena 9 - El Archiduque Leopoldo, con el piloto Augusto Warchalowsky, voló en aeroplano desde el Aerodromo Viena a Neustadt; a la altura de veinte metros chocó con el aeroplano dirigido por Carlos Warchalowsky, quien se cayó fracturándose las dos piernas. El Archiduque y el piloto bajaron indemnes. Elberg, 9 - Empezaron las maniobras de ochenta y cinco mil hombres del primer y séptimo Cuerpo del ejército al mando de los Generales Kluck y Mikenzien; acompaña a cada uno un dirigible que lleva los exploradores, se falló el nuevo cañón Eschardt montado en un velosísimo automóvil; con este cañón se hicieron disparos contra el globo Parseval, después de doce tiros, el globo se pronunció fuera de combate. El campo de batalla mímica se halla entre el paso del Vistula en la vecindad de Koenigsberg y de Ostag. Las tropas llegaron a sus posiciones marchando por caminos fangosos y bajo un tiempo de lluvia; para este pe-

noso trabajo fueron preparados durante las instrucciones de verano, cuyo objeto fué prepararlos para jornadas de veinte a treinta millas. El primer cuerpo de ejército llamado Azul, 6 sea los invasores, y el globo "Parseval" que lo acompaña, ascendió y descubrió la verdadera debilidad del séptimo cuerpo llamado Rojo, 6 sea defensores y que ocupaba una posición detrás de un abrigo de caballería sin apoyo. La situación del enemigo se telegrafió por inalámbrico desde el globo hasta el cuartel general. Luego los azules atacaron haciendo magnífica carga, a cuyo empuje los rojos tuvieron que retirarse de todos los puentes del río Elberg. Los defensores, incapaces de sostener el ataque, quemaron dos puentes y se retiraron a un punto más abajo del Elberg. Los invasores construyeron puentes flotantes sobre los cuales pasaron toda la caballería, una división de ametralladoras, dos regimientos de infantería y cañones rápidos. El avance se ejecutó con tan admi-

table rapidez y precisión que causó la admiración de los jefes extranjeros. La caballería de ambos cuerpos fué igual, pero el primer cuerpo tenía 32 baterías de artillería de campo, contra 26 del séptimo cuerpo. Los rojos llevaban la ventaja en artillería de sitio. En lo demás los dos cuerpos fueron iguales. Valparaíso, 9 - Se inauguró solemnemente ayer la convención presidencial de las facciones del partido liberal. La primera sesión se dedicó a escaramuzas, pero hoy será escogido el candidato. El embajador americano, White, asistió a la sesión. Lo ovacionaron. White se expresó admirado de las organizaciones políticas chilenas. Felicitó a la directiva y elogió al ejército y a las instituciones republicanas. Panamá, 9 - El Ministro de Panamá en Washington, avisa por cable que en el Departamento de Estado se le ha asegurado que el Gobierno de los Estados Unidos no piensa ni en la intervención ni ocupación del Istmo; en la sesión de hoy de la asamblea, se propuso hasta la semana entrante la elección de Vice-presidente. El Encargado de Negocios americano visitó al Presidente Mendoza, y en presencia del Gabinete le manifestó que sentía a causa de su falta de experiencia haber interpretado mal las instrucciones relativas al uso de su influencia oficial a favor de la elección de cierto candidato para la Presidencia; que acaba de recibir instrucciones del Departamento de Estado ordenándole abstenerse de mezclarse de manera alguna a favor o en contra del nombre de los Estados Unidos en el asunto de aquí en adelante, agregó el señor Encargado de Negocios que le causó verdadero gusto manifestar que tanto las autoridades como el público panameño se habían portado con notable inteligencia durante una crisis que está para concluirse. La franca y espontánea exposición hecha por el Ministro americano, ha motivado grandísimo regocijo y ha despertado sentimientos de bondadosa simpatía y respeto entre el pueblo hacia la grande y justa nación americana. Ya comienzan a desaparecer las coléricas y exaltadas discusiones y duras críticas que tan generalmente han sido durante los últimos pocos días debido a los recientes acontecimientos. Reina otra vez la calma y alegría en los círculos políticos y sociales. Buenos Aires, 9 - Habiendo el Gobierno chileno avisado que la muerte de Montt y Albano no afectará la celebración del centenario chileno, se ha resuelto definitivamente la visita del Presidente y comitiva; saldrán el 14. Hoy partieron para Santiago los cadetes del Colegio militar. Murcia, 9 - Los restos de Pepito se trasladaron y la estación; el ataúd iba cubierto de coronas enviadas por toreros, aficionados y empresarios; llevaron las cintas Machaquito, Vicente, Pastor y la cuadrilla. Londres, 9 - El centro de caldereros votó en contra de la propuesta de la federación de obreros de dar amplias garantías a los patronos de que no habría más huelgas sin consultar con la federación. Aprobó la propuesta de autorizar al ejecutivo de la federación convocar un miting de la unión. Washington, 10 - Tan luego se reúna el Congreso en diciembre, el Presidente Taft enviará un mensaje recomendándole el establecimiento de fuerte marino mercante mediante la aprobación de un proyecto de ley de subvención. Berlín, 10 - Llaman mucho la atención por toda Alemania la noticia de que en el mes de noviembre Francia tendrá 75 aeroplanos militares. Hasta el Vorwarts aboga ahora a favor de la adopción por el ejército alemán del aeroplano. Atenas, 10 - Se anuncia que los tres cretenses electos a la Asamblea Nacional griega no tomarán sus asientos. La elección de estos tres cretenses motivó enérgica queja de parte de Turquía a las potencias protectoras. Roma, 10 - Los ladrones forzaron anoche la entrada en la capilla del histórico castillo de Gabinana, situado cerca de Florencia. Con cerrucho partieron en dos la parte superior del panel de terracota, obra de Sant Buglioni, el mejor discípulo de Lucca Della Robbia. El panel representa a San Antonio y el ángel. Los ladrones dañaron otro panel que representa la crucifixión, pero no lograron despegarlo de la pared. Ambos paneles llevan la fecha 1530 y están valorados en 50 mil libras. Ferrol, 10 - En la playa de Baltá apareció muerta una ballena de veintidós metros de longitud por seis de ancho. Los pescadores contentísimos. Nueva York, 10 - "El Herald" dice editorialmente con respecto al fallo del Tribunal de La Haya: Lo único que nos queda es que habiendo cometido el caso a la Oorte, conformarnos con el fallo. Buenos Aires, 10 - Falleció repentinamente esta mañana el vice director de la Prensa Manuel de Rehaval; fué

Cognac Martell

MARCA: J. & F. MARTELL

La casa garantiza todos sus cognacs como productos absolutamente puros de la destilación de vino de uva cosechada en la región de Cognac (Francia)

El Cognac preferido por la gente de buen gusto

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON EL VAPOR "CITTA DI TORINO"

Salte de Genova el día 1º de Setiembre para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trialdad, La Guayra, Puerto Cabello, Curazao, Sabaniilla y Limón. Llegará a Limón el 26 del mismo mes, y sale el mismo día para Colón, Curazao y La Guayra (tocará en Ponce, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje a Génova

Table with 2 columns: Clase (Primera, Segunda, Tercera) and Precio (frs. 700, 550, 200).

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento. Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.

Otros informes darán en San José. Y en Limón, F. J. Alvarado a O. sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes.

San José, 1º de Setiembre de 1910.

IMPORTANTE

Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUCAR de FAMILIA de nuestra acreditada MARCA "FEDERICO TINOCO" serán los siguientes:

Table with 2 columns: Azúcar de la. (1a., 2a., 3a.) and Precio (8 00, 7 00, 7 00 el quintal neto).

LINDO BROTHERS

Quedan los maestros con sus mismas dotaciones. Se termina la discusión del Presupuesto. Camino entre Esparta y la frontera. Sesión de ayer del Congreso

Se abrió la sesión a la hora de costumbre. Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

Concurre el Subsecretario de Instrucción Pública.

González — Lee un acuerdo referente al cantón de San Isidro, por comisión del Municipio de Santo Domingo.

Briceño — Propone a Quirós modificar su moción en el sentido de que el aumento que se otorgue sea para mantener los sueldos actuales a los maestros.

Quirós — Acepta.

Rodríguez — Hace notar que la nueva forma no satisface, puesto que hay maestros que han ascendido en categoría, de suerte, pues, que se necesitaría una suma de veinte mil cuatrocientos y pico de colones. Prueba su afirmación leyendo datos. Aboga por que los agregados ganen cuarenta colones.

El Subsecretario. — Lee cálculos y hace ver que para que los maestros queden con sus mismos sueldos se necesitaría una cantidad de veintinueve mil y pico de colones.

Calvo. — Hace ver la mente de las ideas que ha sustentado y se felicita de que la Cámara haya reconocido la justicia que le asista.

Quirós — Acepta la idea de fijar la suma de veintinueve mil y pico de colones y reforma en ese sentido su moción. Explica porque fijó la anterior suma de diecinueve mil y pico de colones.

Hernández — Explica su actitud en este asunto, que no ha sido contraria al Gobierno. Son cuestiones de detalle; aunque está de acuerdo con la política general del Ejecutivo. No ha obstaculizado al Presidente, de modo, pues, que el discurso que el diputado Zúñiga M. pronunció el sábado alaban do al señor Presidente de la República estaba por demás, puesto que nadie ha atacado ni criticado a ese alto funcionario.

Zúñiga M. — Contesta a Hernández y le dice que si por demás estaba su discurso del sábado también están por demás las manifestaciones de Hernández. Explica el porqué de su proceder. No le arredra, por otra parte, las interpretaciones malévolas que se dé a su proceder. Defiende y encomia la labor del Gobierno.

Rodríguez. — No se explica el sesgo que se le está dando al asunto y agrega que la adhesión y el cariño para el Presidente de la República se prueba con hechos, no con palabras. Luego afirma que los cuarteles sólo han servido para mantener dictaduras, no gobiernos de ley. Continúa abogando por el aumento de los sueldos de los maestros agregados.

Quirós. — Combate los sentimentalismos que riñen con las ideas de gobierno. Se defiende del cargo de que él es enemigo de las escuelas y prueba con hechos lo contrario. Si Rodríguez quiere que se le aumente a los agregados que haga él la moción a su debido tiempo.

Fué aprobada la moción de Quirós.

Rodríguez Raf. — Hace moción para agregar una suma de cuatro mil y pico de colones a fin de que los maestros

agregados ganen cuarenta colones al mes.

El Subsecretario. — La moción de Rodríguez está fuera de la transacción. Manifiesta que los agregados son prácticos y esos puestos aun los solicitan con menos dotación.

Rodríguez (Raf.). — Contesta al Subsecretario y, francamente, cree lo que dice. Defiende su moción. El no viene a hacer transacciones con el Ejecutivo, está de diputado para imponer el criterio de la nación.

Calvo. — Siente no estar de acuerdo con la moción de Rodríguez, aunque se le ven las uñas. Da motivos.

Fué desechada la moción.

Se da por concluida la discusión del presupuesto.

Sale el Subsecretario.

Rodríguez (Raf.). — Hace moción para que el presupuesto aprobado principie a regir desde el día de su publicación.

Quirós. — Dice que esa moción viene a trastornar el orden económico.

A'faro. — Es difícil de un momento a otro poner un presupuesto en vigencia. Estaría porque se pusiera de octubre en adelante.

González. — No está tampoco con la moción y da motivos.

Rodríguez. — Acepta la idea de A'faro.

Guido. — Declara absurda esa moción porque no se puede liquidar de un momento a otro el presupuesto.

Rodríguez. — Retira la moción.

Brizano. — Propone se modifique el artículo 15 y mociona para que dicho artículo se lea así: que el excedente ó superávit que haya en el presupuesto se dedique al arreglo de la deuda exterior, siempre que se haya tenido un arreglo de ella aprobado por el Congreso Constitucional.

Farrón. — No cree que se consigne nada en documentos oficiales acerca de deuda exterior. Quiere que el excedente se aplique a caminos.

Jiménez (M. J.). — Explica que por hombría de bien y por conveniencia hay que arreglar la deuda Opina, pues, que el excedente lo dedique el Congreso a ese arreglo. Quiere que se diga simplemente esto: "El excedente, si lo hubiere, debe aplicarse al servicio de la deuda" y nada más.

Farrón. — Tampoco le gusta esta nueva forma. Mejor sería no poner nada.

Bejarano. — Ha querido evitar escollos en el arreglo de la deuda y quiere que se diga que se aplique al servicio de las deudas del Estado. Modifica su moción en ese sentido. Aprobado.

Pasó en tercer debate el proyecto de reorganización de la Sociedad de Agricultura. En discusión detallada.

Briceño. — Hace moción para que una parte del impuesto de cinco colones que se va a establecer sobre cada cabeza de ganado que se introduzca por la frontera Norte, se dedique a la construcción y mejoramiento del camino entre Esparta y La Cruz. Pone en conocimiento de los Diputados el estado lamentable de ese camino y aboga por que su moción sea admitida.

Guido. — Acoge con gusto esa moción y hace ver la justicia de ella.

A las 5 p. m. se levantó la sesión.

que se le indulte de la pena de un año de presidio que se le impuso por leste. nes a Celastino Rodríguez, en la que acompaña un memorial suscrito por varios vecinos de Santa Cruz, recomen dando la gracia, se dispuso hacer venir el proceso para averiguar si el petente ha estado preso.

— Se aprobaron los siguientes nombramientos: Francisco Cruz Acosta, notificador del Juzgado Civil de Alajuela, en sustitución de Miguel González a quien se otorgó permiso por tres meses; Alberto Fernández Mora, escribiente interino del mismo Juzgado; Aristides Estrada, notificador del Juzgado Civil y del Crimen de Santa Cruz, en reemplazo de José Vásquez Morales a quien se dió licencia por un mes y Francisco Aristides Flores, escribiente portero del referido Juzgado.

— Se aceptó la renuncia por el señor Claudio Pérez Calvo del empleo de escribiente del Juzgado Segundo del Crimen de San José y se nombró en su lugar al señor Fernando Johanning Morales.

Teatralerías

Cronica de la funcion del domingo Debut de la Compañia Adams

NOCHE lluviosa. Las calles, como fantásticos lagos, murmuraban suavemente bajo de nuestros zapatos en contra del Municipio que la suerte nos ha dado. A pesar de todo, lleno, muy lleno estuvo el teatro. La sala estaba repleta atiborrados los palcos; arriba, en el galillero, no hubiera cabido un gallo además de los que había. ¡General fué el entusiasmo!

AL fin se alzó la cortina y apareció el... adversario de nuestra enorme paciencia, un actorcito muy majo que nos contó en breves frases llenas de gracejo atico, que la «dama de carácter» desde su casa se trajó, — para darle tiempo al tiempo — un súplico preparado con caracteres así, ¡cualesquiera se hace empresario!

PARA acortar los minutos de aquel esperar tan largo, Iambriña, el primer actor nos recitó con agrado versos de Rubén Darío, aquel delicioso mago de la rima, que hoy reposa en el diluvio enterrado, y de Villaseca, el dulce y melancólico bardo que la bandera del arte español, sostiene en alto. También nos dió versos suyos, conceptuosos, delicados, que a nuestro humilde entender merecen bien el aplauso con que el público premió al recitador.

Alzado de nuevo el telón, ¿qué vieron nuestros ojos asombrados? la aparición luminosa de la Adams. ¡Fué golpe dado! Gentileza y hermosura, gracia, distinción y garbo, todo cuanto necesita una actriz de rumbo y taca, tiene para derramar la dama de quien os hablo, con la pluma en la cabeza, con el sombrero en la mano

EN todo el curso de la obra (esa obra fué el "Adversario", fina pieza si las hay en el moderno teatro, salpicada de bellezas y de enseñanzas) lograron los actores que han venido a "desentumbrarnos", demostrar que valen mucho, que son artistas bragados en las difíciles justas del arte contemporáneo; y que si no son lo más eximio, ni lo más raro, no desmerecen tampoco de lo mejor que han mirado nuestros ojos, en las tablas del Nacional.

BUENOS ratos, esperan a los amantes del ejercicio dramático. Así opina sin ambages MERLIN. (e) hijo del diablo).

Matrimonial

El matrimonio de don Carlos Ross con la señorita Enriqueta Bouilla se efectuó anteochos a las 8 y 1/2 en casa de la novia, habiendo apadrinado el acto las siguientes parejas; don Víctor Ross y su señora doña Amelia Pinto; don Adolfo Bouilla González y don Olemencia de Echeverría; don Carlos Willis y la señorita María del Carmen Ross; don Rafael Huete y doña Jacinta M. de Sáenz.

La fiesta estuvo muy agradable y del gusto de todos; se obsequió con una copa de champán.

Una vez terminado el acto partieron los recién casados para "La Asunción" en Echeverría.

Es de advertir que el servicio estuvo a cargo de "La Europa" y resultó inmejorable.

Desearnos a tan simpática pareja una vida próspera y de interminable felicidad en su nuevo estado.

La tifoidea invade esta ciudad

Se nos informa que la fiebre tifoidea está tomando proporciones verdaderamente alarmantes en esta ciudad, causando algunas defunciones.

El barrio más azotado es el del Paso de la Vaca, donde existen unos quince casos.

El asunto es de que se le ponga verdadera atención.

Partida de foot-ball para el 15 en la Sabana

El jueves a las 8 y media de la mañana se efectuará en la Sabana un match de foot ball entre los clubs "La Libertad" (szules) y "La Juventud" (blancos). Serán jugadores de "La Libertad": Charles White, capitán; Roberto Solano, Carlos Palacios, Eduardo Garnier, Alfredo Lutschau, ping, Manuel Matarrita, Antonio Forneri, Fulgencio Borge, Andrés Van der Laat, Víctor M. Chacón y Rafael Artavia. Suplentes: Emilio Fournier, Eduardo Clossant, Joaquín Gutiérrez y guarda líneas Adriano Urbina.

De "La Libertad": Eduardo Garrón, capitán; Antonio Fernández, Joaquín Reiz, Raul Guzmán Q., Oscar Rodríguez, Ricardo Fournier, Aquiles Espinach, Aristides Rodríguez, Luis Valerio, Alberto Moreno y Ramón Merre. Suplentes: Juan R. Bonilla S., Edwila Holst, Miguel Angel Castro Gamboa, y guardalínea Abel Villanca. Juez: Oscar Pinto. La banda amenizará el acto.

Temblo marcando en el Observatorio

A las doce y cuarenta minutos de la noche de antier, marcó el sismógrafo del Observatorio Nacional un temblor de cinco segundos de duración, de dirección NO. a SE y de intensidad tres.

PARA EL BAILE DEL 15 DE SETIEMBRE se han recibido magníficos surtidos de las últimas creaciones de París en

Peinados

y de adornos para el pelo de los más modernos y elegantes estilos, y de bellísimos adornos para trajes de soirée en

EL IRIS
TIENDA DE NOVEDADES de E. Velasquez C.
13 alt.

Prófugo que se captura

El individuo Rubén Sánchez, que se encontraba detenido en días pasados por estar acusado de falsificación y estafa, se había fugado de la cárcel; pero como se exortó a todas partes, ayer fué capturado por el Jefe Político de Desamparados, habiendo sido conducido ayer mismo a esta ciudad, en donde se le juzgará por dos causas.

Mas sobre la muerte de Oscar Cabezas. Datos de un testigo presencial. Una señorita abnegada

Quando las tropas del Dr. Madrid iban derrotadas el 20 de agosto, al pasar por la estación cerca de la cual vivía Oscar Cabezas, se introdujeron a su casa y después de atacarlo a él y a cuatro más que allí estaban, rompieron unos cofres sacando todo cuanto de valor había inclusive su reloj y su leontina. Salieron después con los reos sin que los lastimosos ruegos de la señorita lograsen ablandar el corazón de aquella fiera sedienta de sangre; antes bien la rechazaron con atropellos y ultrajes. La atribulada señorita, viendo que no podía obtener nada de aquellos desalmados, corrió en medio del inmenso balero que se cruzaba para donde Ohamorro a pedirle auxilio, quien una vez sabiendo de lo que se trataba, persiguió a los asesinos hasta tal punto que aquellos tuvieron que huir despavoridos dejando en su carrera a los prisioneros muertos y uno solo herido. Este cuenta que Montoya les preguntó que como se llamaban, y que cuando le llegó el turno al infortunado Cabezas, éste le dijo su nombre presentándole además su carta de ciudadanía costarricense, y entonces le dijo: "Montoya: "no tiene cara de doctor de la revolución" disparándole acto continuo dos balazos en el estómago, lo que le produjo la muerte instantánea.

La señorita amiga de Cabezas, pasando dificultades llegó al lugar donde se encontraba su amigo, muerto, y lo gró darle sepultura a pesar de tropezar con mil dificultades.

La señorita ha dado una prueba de lo que es capaz una mujer; pues en el fragor del combate, entre el estrépito de los cañones y entre muertos y número, pudo hacer todo lo que se puede por un amigo.

Estos datos nos fueron comunicados por medio de una carta que nos envió don Teófilo Torres, de Granada, testigo presencial del horrendo crimen.

Negocios fallados

Sala Segunda de Apelaciones: Se revocó el auto motivado de prisión dictado por el Juez del Crimen de Santa Cruz, contra Guillermo Quirós Flores, por abigeato en perjuicio de Beltrán Duarte y Modesto Gómez, cometido en 27 de abril y se sobreyó en favor del inculcado.

Juzgado Primero del Crimen. — Se condenó a Aveillo Flores de único apellido, a la pena de dos años doce horas y un mes de presidio en San Lucas por el delito de lesiones graves cometido en el lugar llamado "Las Palomas", en daño de Santos Solano Espinosa.

Aldaldía 3a de San José — Para verificar los respectivos juicios verbales se designaron las siguientes fechas: Las 12 del día 23 de los corrientes en causa contra Tobías Esquivel, de único apellido, por atentado a la autoridad del policial del Mojó, José Bermúdez Molina.

La tarde de los 10 de octubre en causa contra Antonio Vicente Rodríguez Ocampo, por tentativa de incesto en perjuicio de Aurora Vega Umaña.

La tarde de los 5 de octubre en causa contra Tito García Cortijo, por atentado a la autoridad.

La tarde de los 29 del presente mes en causa contra Juan Trejos Villalobos y Juan Castro Bermúdez, por atentado a la autoridad.

Derrumbe en la línea al Pacífico

Antier tarde ocurrió un derrumbe en su mayor parte de piedra grande sobre la línea férrea al Pacífico entre Concepción y Orotina, en el lugar llamado "Los Tornos".

El tren que iba ese día de esta ciudad para Orotina llegó hasta Concepción donde lo tomaron los pasajeros que venían de allá para acá. El derrumbe se está quitando con dinamita y se espera que la vía quede en estado de tráfico de hoy a mañana, a más tardar.

Fueron recibidos en Managua

con gran entusiasmo los que regresaron a la patria

LIMÓN, 12.—Avisos de Managua la llegada de los señores Alejandro Cantón, Francisco Torres Fuentes y la noble dama Lastenia de Chamorro, esposa del invicto luchador por la libertad de Nicaragua. En medio de un entusiasmo indescribible fueron recibidos los distinguidos huéspedes, los que llegaron en tren expreso de Corinto a las nueve de la noche de ayer. Así se espera sea la llegada del resto de la emigración que se prepara para su nuevo regreso a la patria de los Lagos —Corresponsal.

Acuerdos de la Corte Suprema de Justicia. Sesión de ayer

Se aceptó la renuncia presentada por el señor Fernando Johanning Morales del cargo de Notificador del Juzgado Segundo del Crimen de San José y se nombró en su lugar al escribiente del mismo Juzgado, Sr. Claudio Pérez Calvo

—Se aprobó la permuta temporal de los señores Alberto Quirós Vargas y Pedro Flores, escribiente y notificador, respectivamente, del Juzgado del Crimen de Heredia.

—Se dió informe desfavorable en la solicitud de rebaja de pena presentada por Emi lo Mismon Jacob, por cuanto del informe vertido por el Teniente Gobernador del Presidio de San Lucas aparece que el petente no ha observado conducta notablemente buena.

—Se permitió al Notario Licenciado Manuel Pases Arana depositar su protocolo en el Notario Licenciado Octavio Moya Saravia, mientras dure su ausencia del país.

—Se aprobó el nombramiento del señor Gerardo Gallardo Prieto para que continúe desempeñando el puesto de notificador del Juzgado Primero del Crimen de San José, por haberse prorrogado la licencia concedida al propietario, señor Luis Salas Zumabado.

—Se aprobó el nombramiento hecho en el señor Fabio Calvo para escribiente interino de la Sala Primera de Apelaciones, y el del señor Hernán Peralta para reponer por seis días al prosecretario del Juzgado Primero Civil de San José, señor Rafael Corrales Barboza.

—Leyó la solicitud elevada por el señor Gerardo Bouilla Zúñiga para

Una señora herida

En la Dirección de Policía se presentó la señora Jovita Agullera Morales manifestando que al ver hacerse el tranvía tuvo una impresión de susto tan fuerte que cayó al suelo desmayada y que en la caída se ocasionó una herida en la cabeza y algunos otros golpes

El Médico del Pueblo doctor Quirós reconoció a la señora Agullera y le encontró una herida en la región temporal-parietal derecha de dos centímetros de largo, que sanará en diez días, salvo complicaciones y una contusión en la pierna izquierda que tardará seis días para sanar.

El Alcalde Segundo señor Castro instruye la sumaria.

50 CENTIMOS

vale el Album de Vistas de la catástrofe de Cartago

EL UNICO PRIMER ALBUM DESTINADO AL SOCCORRO DE LOS DAMNIFICADOS.

Edición especial de la más nueva

Imprenta del Comercio

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Comentarios

á un fallo del Tribunal de La Haya

Nueva York, 11.—La prensa inglesa y americana continúan comentando favorablemente el fallo del Tribunal de La Haya en la disputa sobre la pesquería de Terranova y Labrador. El Tribunal de Nueva York dice que el fallo se pronunció con satisfactoria prontitud, lo que habla muy en favor no solamente del Tribunal mismo sino de los comisionados de ambas partes, pues demuestra la conveniente claridad de la presentación del caso y argumentos. El fallo sobre la quinta cuestión favorece á la Gran Bretaña y excluirá á los americanos de las varias bahías y desembocaduras de ríos. Esto es motivo de pesar, pero de ningún modo pretendemos criticar el fallo.

Es de interés notar, sin embargo, que éste fué el único punto sobre el cual el Tribunal no pronunció unánime el fallo siendo uno de los decididos de tan alta autoridad como Louis Drago, quien sostuvo la pretensión americana.

La sentencia es además inconclusiva; si se habla sostenido la pretensión americana se hubiera establecido una regla definitiva para determinar todas las cuestiones semejantes. El fallo levanta secundaria cuestión, que es la siguiente: Qué ancho debe tener una bahía á fin de poder seguir las sinuosidades de su costa en la aplicación del límite de tres millas ó qué angosto á fin de tirar una línea recta de los promontorios? Por ejemplo: si Cuba y Méjico nos pertenecieran sería el golfo de Méjico nuestra agua territorial? No disputamos la justicia del fallo, pero hubiéramos deseado que fuese calculado mejor para fijar una regla permanente y general en los puntos decididos favorablemente á los Estados Unidos; son motivos de satisfacción y regocijo desde el punto de vista nacional.

Mayor aun es el motivo por gratitud sobre esta expedida y enteramente amigable disposición de un asunto, el cual ha sido por espacio de tres generaciones fuente potencial de mayores males. El fallo demuestra el valor práctico de la maquinaria arbitral y judicial de La Haya para el arreglo de cierta clase de disputas internacionales y también el admirable espíritu de mutua amistad y confianza que anima á ambas partes, el cual únicamente hizo posible el arreglo por arbitraje de tan viejo y enojoso asunto. Así se ha dado notab. ejemplo para el arreglo de otras controversias entre las naciones del mundo.

El "Graphic" de Londres hace referencia á las disputas del caso y dice que el fallo se recibirá con profundo sentimiento de alivio, pues no infliere condiciones inesperadas ó no razonables á ninguna de las partes. Si es cierto que la Gran Bretaña gana los puestos más importantes, América gana el mayor número.

Este fallo pone fin á la última grave cuestión que separaba los pueblos americano y británico. Así se ha coronado la obra de acercamiento.

La Haya, 10.—Los representantes de la Gran Bretaña y los Estados Unidos acordaron aceptar el fallo del tribunal en el asunto de la pesquería de Terranova, sin la cuestión anterior al fallo. Cada país estipuló que podían pedir la revisión del fallo después de cinco días de pronunciado. Ambas comisiones lo aceptan en todos sus detalles.

CONTRABANDOS

aprehendidos por los Resguardos

Del sábado último al día de ayer hicieron los Resguardos Fiscales las siguientes aprehensiones:

A Gil Masís, del barrio de San José de Alajuela, se le decomisó un depósito de aguardiente clandestino

A Rafael Hidalgo, Juez de Paz de San Pedro del Mojón, se le tomó un depósito de aguardiente en el acto de expendirlo, antier domingo, sin estar patentado.

A Daniel Ruiz un depósito de licor clandestino y de la Fábrica Nacional de Licores, en Alajuela

A Rafael Cartín, en esta ciudad, un depósito de licor clandestino y varias cajas de licor extranjero

A Agustín Salazar, un depósito de licor en su pulpería situada en la Calle de Las Pillas.

A Jenaro Benavides, de Alajuela, un depósito de licor clandestino.

Además, se hicieron tres aprehensiones de licor adulterado: una en esta capital, otra en Guadalupe y la otra en San Pedro.

AVISOS DEL DIA

GRATIFICACION

En la noche del domingo 11, en la calle 6 en el Teatro Nacional, se perdió un prendedor con un rubí en el centro. Al que lo presente en la tienda "La Fama", se le dará una gratificación, Setiembre 13. 10 v.

HOTEL DE SAN JOSE

362. Calle Central Sur, 50 varas de la Catedral. Se participa que el jueves 13 del corriente quedará abierto al público el "Restaurant". Setiembre 13. 3 v.

SOLO POR QUINCE DIAS

estará á la venta en las librerías de Lines, Montero y Moderna, el drama en 3 actos LOS HUÉRFANOS, de Daniel Ureña. Vale un colón cada ejemplar. Setiembre 13.

MADERAS DEL PACIFICO

Acabo de recibir un nuevo surtido en maderas del Pacífico que vendó á precios desistacion. Dirijirse á Juan Guell. San José, 13 de setiembre. 15 v.

EN MI PODER

obra una vaca con las siguientes señas: sarda y moresca, que apareció en mis potreros de Taras de Cartago. La persona que se crea con derecho á ella puede pasar á recogerla previo pago de este anuncio y demás gastos.—GUILLERMO MONZO.—Taras, Set. 13.

AVISOS ANTERIORES

AVISO

En esta fecha he conferido poder generalísimo á mi hijo don Pedro Lamiro.—San José, 9 de setiembre de 1919.—E. LAMICO, 9 de Setiembre. 5 v.

11100 00

Tengo encargo de dar al interés la cantidad de once mil cien colones con garantía hipotecaria de línea rural.—San José, 9 de setiembre de 1919.—RAMON CASTRO F.

VIDAL QUIROS

ABOGADO Y NOTARIO ha trasladado su despacho á los bajos de la casa de alto del señor Aguilar Barquero, al lado Norte de la Capilla de la Catedral, y al Oeste de la Tesorería de la Junta de Caridad. San José, setiembre 23 de 1919.

PERSONA INTERESADA

en negocio de ganado desea tomar en arrendamiento una FINCA que tenga pastos ó potreros de crianza de regulares dimensiones; si posible fuera con una base de cría. Se informará en oficina del NOTICIERO, 3 de setiembre 15 v.

El Código de Comercio

de Costa Rica y los de los demás Estados de Centro América, con las leyes que los modifican y un tratado de Procedimientos Civiles de los mismos países, en inglés, francés, alemán ó español los tiene en venta RAMON ZELAYA. Setiembre 1. 15 v.

SE VENDE UNA CALDERA HORIZONTAL

de 50 caballos de fuerza, usada. Se da muy barata porque hay que desocupar el local donde está. Informará Alfredo Maduro, contiguo á la pulpería del Limón. Agosto 31. h. s. o.

UN TORO

Se compra uno de raza pura "Guernsey", el que lo tenga y quiera venderlo, puede escribir á VICTOR SOTO, en Alajuela. 23 de agosto 15 v.

AHORA QUE TIEMBLE !!

Póngase usted á salvo tomando en alquiler la espaciosa y bien situada casa alta y bajas acabada de reconstruir, con paredes forradas de madera y tela metálica. Esta casa ofrece absoluta garantía y tiene diez departamentos inclusive baño y cocina, un hermoso solar, jardín de veinte varas de frente por quince de fondo. Allí en el corazón de la ciudad entre la Sastrería de Scaglietti y Agencia de Alvarado & Co. Altos de la Platería de París. Agosto 26 15 v

Consulat de France

J'ai l'honneur de porter á la connaissance de Colonie Française et des protégés français, établis au Costa Rica, qu'aux termes de la loi de 8 avril 1910 l'immatriculation au Consulat est rendue obligatoire et doit s'effectuer avant le 1er Octobre de cette année. Le Gérant du Consulat, F. DE MEZERVILLE. S. 10. 5 v. alt.

No dijo eso

el diputado Briceño

«La República» en su edición del domingo, al hacer la crónica de la sesión del Congreso del sábado, pone en boca del diputado Briceño las siguientes palabras:

«Dice que aquí no hay engaño por nadie: que el señor Subsecretario de Estado no se opuso; que lo que han hecho los Ministros ante la Cámara es desacreditarse: el señor Brenes Mesén vino recordando el sueldo de los maestros: el de Guerra ha venido con un presupuesto crecido y pregunta quien entiende eso: economías miserables por un lado, y por otro, dispendios inexplicables, y se queja de que si hay dinero para sostener el presupuesto de los militares, no más, puede haberlo para aumentar en una mezquindad á los maestros»

Lo anterior es expuesto por el diputado Ferron y no por Briceño.

Procesion

Tal es lo que parece el continuo entrar y salir de las gentes en la tienda "La Valenciana" de don Ojalisto Ma drigal. Todo por las novedades que constantemente recibe en encajes, bordados, cintas, perfumes, medias, faldas, objetos de adorno, etc. Pero lo más llamativo es que á pesar de ser los artículos de inmejorable calidad, sus precios son bajos.

ECOS

del exterior

Sevilla, 10.—Esperaban á Pepito sus parientes y amigos íntimos, presentando una escena tristísima. El criado incon solable se quejó de la infamia de los médicos, que no le curaron. Dice que le vieron y que luego regresaron á la plaza para ver la corrida, abandonándolo. Ese relato causó grande impresión é indignación.

El cadáver parece dormido. Está enteramente amarillo, pero sus facciones naturales.

Millares de amigos y admiradores, inclusive obreros, suspendieron sus trabajos.

Londres, 10.—Reina mucha excitación motivada por el vuelo en aeroplano por el aviador Cress Williams, quien voló sobre el palacio de cristal y la catedral de San Pablo, dió vuelta dos veces por el gran campanario, y luego pasó sobre el centro de la ciudad.

El peligro consistía en haber escogido el aviador para el vuelo, un lugar que no le permitía bajar, en caso de descomposición del aparato.

San Petersburgo, 11.—Durante la semana pasada hubo 989 casos y 44 defunciones del cólera por toda Rusia.—Desde que se declaró la peste hasta ahora ha habido 170363 casos y 77466 defunciones.

París, 11.—Clausuróse la Conferencia Internacional Telefónica y Telefónica. Millierand obsequió con un banquete á los delegados.

Constantinopla, 11.—Se ha estable-

cido cuarentena contra procedencias de Rusia.

Londres, 11.—Mañana se efectuará el entierro del pistor Holman Hunt. Los restos descansarán en el nicho de los artistas de la Catedral de San Pablo.

Habana, 11.—Se iniciaron los sondejes al contorno del casco del navío de guerra «Maine», con el fin de estudiar el mejor modo de levantarlo.

París, 11.—La municipalidad de ésta premiará con cien mil francos al francés que vuele en aeroplano desde París á Bruselas.

Madrid, 11.—El Cardenal Aguirre ha convalidado su bendición á las Juntas organizadoras de las manifestaciones católicas el 20 de octubre.

Los recomienda mantener el orden invocando á Cristo y á la Virgen.

Londres, 11.—El aviador Lorre Ise trató de volar desde Holyhead á Dublin, atravesando el canal de Irlanda.

Debido á la rotura de un alambre, se bajó á dos millas de la costa irlandesa y completó el viaje á nado, y un vapor recogió el aeroplano.

Albany, 11.—El Gobernador Hughes se retira del puesto á principios de octubre, pasando luego á ocupar el puesto de Juez en la Corte Suprema.

Boston, 11.—El censo oficial de esta ciudad arroja 670585 habitantes.

Montreal, 11.—Concluyó el Congreso eucarístico.

Londres, 11.—Setenta mil soldados participaron en las maniobras que están para principiarse, las cuales costarán 250 mil libras esterlinas.

Washington, 11.—El 24 del presente llegará Taft para presidir el Consejo del Gabinete.

París, 11.—A causa de los graves riesgos que corren las Compañías de Seguros decidieron no asegurar contra accidentes á los aviadores.

Torino, 11.—El Reino se opondrá al casamiento del Duque de Abruzzo con Miss E. King, con la expresa condición que el dote de ella no pase de cien mil francos.

AVISO

EL CLUB DE CARTAGO

quedará instalado en la casa del doctor don José María Castro á partir del 15 de este mes. Se invita á los socios á una reunión de confianza con ese motivo se verificará allí á las 10 p. m. de ese día.—LA COMISION.—11 de setiembre 3 v.

CRONICA

Teatro

Hoy dará su segunda función la compañía Evangelina Adams en el Teatro Nacional, poniendo en escena la graciosísima obra "Matrimonio Interino", traducida del francés por el genial Vital Aza. Con el éxito alcanzado en su debut de anteaer, es de esperarse que esta noche vuelvan á tenerlo lleno

viajero

Hoy partió para Niza don Antonio Amerling. Deseámosle un feliz viaje

Precedente

de Puntarenas se encuentra en ésta don Miguel Cárdenas, á quien saludamos

Sorteo

El sorteo efectuado por la lotería de trajes "Londres y París, agració á los señores Fermín Meza, Luis Vargas, Juan O. Carrillo y José Rodríguez con un traje cada uno.

De gravedad

El señor Canónigo Vargas se encuentra gravemente enfermo, por lo cual recibió el domingo los oficios divinos con todas las ceremonias de su elevado cargo.

Sigue muy mal; deseamos su pronta mejoría

¡¡Ponga cuidado!!

Habiendo sido encargada nuevamente la Botica Universal del servicio nocturno, esta botica tendrá servicio á toda hora del día y de la noche.

Acordaos que queda en la esquina SE. del Mercado. 1º de Setiembre.

En venta

Teniendo que dejar el país, vendo en condiciones ventajosas para el comprador, mi establecimiento (tienda y almacén) sito en el punto más comercial de Puntarenas, fundado hace seis años, con mercaderías flamantes y clientela numerosa. Se oyen propuestas.— M. J. TORRES.—10 de setiembre. 10 v.

Defunciones

Josefa Corrales, de 33 años de edad, en el distrito 4º; Innominado Ramírez, nació muerto, en el distrito 2º.

Nacimientos

Innominado, legítimo de Victor Manuel Ramirez y Mercedes Guevara.

Corredor Jurado

Ayer se acordó conceder el título inscribible de Corredor Jurado á don José María Viquez Zamora, vecino de Heredia, comisionándose al Gobernador de aquella provincia para recibir del interesado el juramento de ley.

Ayer fueron

examinados por el Inspector de Carruajes, don Tobías Eseribano varios coches de servicio de esta ciudad. Hoy se continuará el examen de los demás,

Partida

El 15 del corriente se jugará en la Sabana una partida de base-ball entre el "Club Limón" y el "San José base-ball".

Vapores en puerto

Puerto Culebra, setiembre 12.—Hoy á las 10 a. m. fondó el vapor Nicaria, de 221799 toneladas, procedente de Corinto, con dos días de mar, con 58 tripulantes. Capitán C. Knoblauch. Sin pasajeros, carga ni correspondencia.

Limón, 10.—A las 12-50 p. m. ancló el vapor alemán Prinz August Wilhelm, de 2975 toneladas, procedente de Sabanita, con dos días de travesía. Capitán Krause, 146 tripulantes. Carga general, correspondencia 7 sacos y un paquete. Pasajeros: M. L. Drosard, Mrs. Young y un niño, E. Adams, D. de Lora, D. Delmante, Andrés Bravo, D. Jambrin, C. Bravo, C. Teson y un niño, R. Walken, M. Dasley, G. León A. León F. C. Acú, S. Castillo, M. Rodríguez, D. Ruiz, C. Pins, E. Quevedo

Doctor Marichal

Cirujano-Dentista

DE LAS UNIVERSIDADES DE COLOMBIA Y LA HABANA, incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica. Hace todas las operaciones de la boca por medio de la electricidad en su

Gabinete Dental Electrico

DESINFECCION de los instrumentos después de usados. HORAS: de 8 á 5. OFICINA: EDIFICIO de Robert, frente á la Casa de Salud, esquina S. E. del Parque Central.—San José, agosto 21. — 1 m. alt.

Luto

La cartulina de luto para dar pesames ó contestarlos, se consigue de buena calidad y precio económico en la Imprenta del Comercio. Un variado surtido acabado de llegar á disposición del público, está á la disposición de sus amigos.

Contrato

Boticas de turno. Medicinas para los pobres

Don Juan Carranza G. ha propuesto entre otras las siguientes bases de contrato para el servicio de boticas de turno y despacho de recetas para pobres: La Municipalidad pagará al señor Carranza durante cinco años, á contar quince después de firmado el contrato, la suma de quinientos colones mensuales por las siguientes obligaciones:

El tener dos boticas de servicio nocturno: una en el circuito Oriental y la otra en el Occidental; dar en cada una de dichas boticas las medicinas necesarias para los pobres acorridos por la Municipalidad á cualquiera hora del día ó de la noche.

Tener las boticas abiertas todos los días de las seis y media de la mañana á las diez de la noche y abrir cuantas veces sea necesario durante las otras horas de la noche.

El contratista no tendrá obligación ni útiles para los enfermos, cuyo valor exceda de un colón aunque fueren prescritas por los médicos del Pueblo.

El mismo contratista tendrá derecho de levantar una información, por cuenta propia, de las personas que solicitaren medicinas municipales sin ser verdaderamente necesitados, de lo que dará cuenta á la Municipalidad.

Si viniere alguna epidemia durante los cinco años, el contratista dará aviso á la corporación en caso de que el sobrepaso fuere mayor de 50 mensuales.

El transporte de mercaderías entre Puntarenas y San José

Ayer fué aprobado por el Gobierno un contrato celebrado entre los señores Warreo H. Kooilton y José Cabezas, el primero en el concepto de contratista del Ferrocarril al Pacífico y el segundo en el carácter de Administrador del mismo Ferrocarril, á fin de facilitar el transporte de mercaderías entre Puntarenas y San José.

El señor Kooilton se obliga á transportar del R. B. á Cascajal los carros que se le entreguen en el primer punto, con carga de 300 á 400 quintales si el carro fuere de 20 toneladas de registro ó en igual proporción si fuere de menor capacidad. No se admitirán explosivos ni inflamables.

Para este transporte la Administración del Ferrocarril pagará á Kooilton cuarenta céntimos por quintal de carga. El pago se hará al entregar Kooilton las mercaderías por lo tanto que diga el conocimiento ó manifiesto. El contratista hará este servicio una vez por semana, en lotes de dos á cuatro carros completos de carga, y el Administrador del Ferrocarril hará que los carros estén listos para el transporte los días domingos.

Una comisión de Nicaragua

Procedente de Nicaragua llegará á ésta en el vapor del 20, una comisión compuesta de los señores Diego Manuel Chamorro y don Alcibiades Fuentes padre, con el único objeto de llevarse al Doctor Cárdenas para aquella República. Es muy probable que el 22 marchen para la Tierra de los Lagos.

TENGO a la disposicion del publico en mi oficina

CATALOGOS de bonitas casas de maderas para importarlas como Agente que soy de esas casas, ó para construir las con las Inmejorables maderas de nuestro país.

DOY PRESUPUESTOS DE UNA U OTRA MANERA LLEGUESE HOY MISMO, NO LO DEJE PARA MANANA

Jorge Morales Bejarano

CONTRATISTA CONSTRUCTOR

GRAN FABRICA ELECTRICA DE MUEBLES

Avenida Central - Cuesta de Moras

CASA DE DOS PISOS CON

balcón sin baranda N.º 531



